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□ 全媒体记者 白萍 通讯员 马
聪 实习生 黄定傲

5月23日晚，安庆支援上海方舱
医院医疗队平安返宜。至此，安庆
援沪医疗队员全部返回，支援上海
疫情防控工作画上圆满句号。

在援沪的 50 多个日夜里，医疗
队 93 名队员和上海医护人员并肩

“战疫”，以“最美逆行”书写医者仁
心，以“硬核担当”践行初心使命，参
与收治 2500 余例患者，生动诠释了
深情厚谊和责任担当。

白衣勇士凯旋

初夏傍晚，在安庆长江大桥高
速路口，人们拉起写着“抗疫千里驰
援 白衣勇士凯旋”“致敬宜城英
雄 欢迎平安回家”字样的横幅，翘
首企盼“援沪英雄”的归来。晚上 7
时，警车开道，两辆大巴车缓缓驶出
高速道口，历时近8个小时的车程，
安庆援沪医疗队最后一批队员顺利
返回，车内车外的人们互相挥手致
意，场面令人动容。

“援助上海这么多天，其实非常
想家，当车子驶入安庆长江大桥时，
心情特别激动。”电话里，海军安庆
医院普外科护士张晋超高兴地说，

“感谢父母亲人支持我的工作，我也
圆满完成了支援任务，感到很开心、
很自豪。”

“妈妈去打怪兽，打完马上回
来。”这是两年前，安庆市第一人民
医院神经外科护士长张敏奔赴武汉
支援前，安慰依依不舍的年幼女儿
说出的“美丽童话”。当被问及支援
上海这么长时间，女儿会不会“吵
着”找妈妈时，张敏骄傲地表示，“两
年多过去了，孩子长大了，也懂事

了，理解这就是妈妈的工作，她还经
常安慰我，让我不要担心她。”

“‘战友’之间的亲密合作、病人
们不停表达的感谢、专业知识的学
习和提升……这次支援上海，有非
常辛苦的时候，但我们都挺过来了，
更多的是感动和成长，这宝贵的经
历将促进我干好本职工作。”海军安
庆医院呼吸与危重症医学科副主任
程海林说。

义无反顾援沪

4月2日，继先后派出核酸检测
队伍和核酸采样队伍支援上海后，
我市再派出由护士、医生、院感防控
人员等 93 人组成的医疗队奔赴上
海，进驻当地方舱医院收治患者。

这批队员是由安庆市第一人民
医院、海军安庆医院、安庆市中医医
院和宿松县中医院四家单位选派，政
治素质好、业务能力强、吃苦耐劳，多

名队员曾赴武汉、六安支援，拥有丰
富的“实战”经验，堪称安庆支援外地
疫情防控工作的“王牌军”。

从武汉再到上海，在护理岗位
一线坚守多年的张敏始终义无反
顾，“支援上海的通知一发出来，当时
我的脑子里只有三个字：我要去。这
两年来，全国抗疫大军中有千千万万
个‘我’，我们是妈妈、妻子、女儿，更
是抗疫的战士，大家守望相助，希望
能够早日战胜疫情。”

选择支援上海，从业已有 18 年
的程海林觉得自己专业对口，有优
势。“虽然方舱医院里收治的都是轻
症或者无症状的患者，但病人年龄
跨度大、类型多，一些有基础疾病的
老人、年幼的孩子等都是我们重点
关注的对象，我们必须及时精准诊
断识别他们的身体状况，有效采取
相应的措施。”

作为有经验的“老队员”，张晋超

顾不上自身的不适，在做好工作之
余，还主动帮助新队员开展工作。

披星戴月奋战

援沪期间，医疗队参与整建制
接管了上海崇明花博园复兴馆方舱
医院A区工作，期间部分队员还先后
转战崇明工业园方舱医院和长兴岛
定点医院。50 多天里，队员们不惧
风险，忍受疲累，日夜奋战，先后收
治轻症新冠肺炎患者和无症状感染
者共计 2500 余例，圆满完成援沪医
疗任务。

医院驻地“两点一线”往返，不
停地穿脱防护服、洗手洗澡，发放盒
饭、护理病人……回忆起在上海方
舱医院的点点滴滴，张晋超感慨万
千，“不同于当年冬天支援武汉，这
次支援上海，随着气温慢慢升高，穿
防护服要更加闷热些，每天全身都
湿透了，黏糊糊的。”

在方舱医院里，程海林和同事
们积极投入到患者的预检分诊、基
础诊疗等工作中，尽心尽力收治患
者，与病毒赛跑。

“队员们英勇顽强的精神、高水
平的业务能力和细心周到的服务，
赢得了广大患者的交口称赞，也得
到了上海方面和同行们的充分肯定
和赞赏。”回忆这段争分夺秒、披星
戴月的日子，安庆援沪医疗队领队
何结宝表示，“与上海人民一起见证
了开舱、满舱、出舱和休舱，无论多
苦多累都是值得的，患者康复出舱
的张张笑脸、声声感谢就是医疗队
最好的成绩单。”

据悉，医疗队队员回宜经过一
段时间的隔离休整后，将继续以饱
满的精神状态回到各自工作岗位，
为守护人民健康作出新贡献。

安庆支援上海疫情防控工作画上圆满句号

回来了！他们平安“到家”了

5月23日，安庆长江大桥高速路口，人们欢迎安庆支援上海方舱医院
医疗队返回。 全媒体记者 王政 摄

●5月20日，张女士咨询：勇进
路大桥何时通车？

安庆高新区回复：目前勇进路
大桥主体结构虽已合拢贯通，但大
桥的交安配电、高压接火、主航道桥
涵防撞、化工园区封闭化导行等分
项工程正在抓紧实施中，仍需一段
时间进一步实施完善。又因为该桥
属于特大桥，跨度较大，结构较为复
杂，桥梁合拢后整体受力体系转换，
还需要进行一系列专业的检验检测
来判定大桥质量是否达到设计标
准。基于安全通行考虑，在未完成
所有工作，并经过质监、交管部门验
收合格前，暂无法对社会公众开放

交通。根据目前工作安排，预计年
内能验收通车。

●5月22日，高女士反映：水上
公园附近没有公厕，不方便的问题。

大观区政府回复：下线后，属地
石化路街道办与反映人取得联系，
了解具体诉求后表示，5月23日上班
后，街道办将制作指引牌，指引在水
上公园锻练、游玩的群众有需要的
前往大湖社区和石化路街道办事处
卫生间。同时，石化街道办已将关
于在水上公园修建公厕的建议反馈
至区环卫部门。区环卫部门表示依
据《安徽省城市市容和环境卫生管
理条例》的规定，城市公共厕所的建

设由市级环卫部门承担，并由规划
部门许可后方可建设，区环卫处承
担督察、考核保洁公司日常管护公
厕的职责。区环卫处会积极将反映
人的投诉意见上报市环境卫生管理
处解决。

●5月22日，汪先生反映：袁柏
路早点摊以及车辆随意停放占道。

大观区政府回复：下线后，区城
管局、交警一大队均与反映人进行
对接，了解到该地区属于老城区，靠
近老大观工业园，道路较窄且该地
段附近小区的居民将车停在道路
上，导致“天然停车场”出现，加之附
近职工较多，存在流动摊贩售卖早
餐情况，造成早高峰交通拥堵。对
于该情况，区城管局表示将加大对
该地区的整顿力度，督促流动摊贩
依法经营。同时，交警一大队将安
排交警到现场查看，与区城管局加

强合作，加强管理，加派人手，对占
道现象进行整治疏导。下一步，大
观区将协调区城管局、交警一大队，
开展联合执法活动，争取通过整治
治理，让道路恢复通畅。

●5月23日，陈先生反映：潜山
农村商业银行罗汉支行工作人员拒
绝提供纸质版企业银行回单。

中国人民银行安庆市中心支行
回复：反映人公司法人代表携带公章
和身份证件到罗汉支行柜面要求打
印银行流水和回单，因当时柜面窗口
均有客户在办理业务，银行工作人员
引导其至自动柜员机打印，并安排专
职人员辅助操作，并建议其如开通网
上银行业务可通过客户端自行逐笔
打印回单，避免在网点排队打印耗时
费力。罗汉支行工作人员今天上门
向反映人解释并致歉，并现场指导使
用网银客户端打印回单。

勇进路大桥已贯通，何时能通车？
安庆高新区：分项工程抓紧实施中 预计年内验收通车


